



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.
Martha Galindo.

Marzo 19, 2023.

“F” DE MORTÍFERO.

“Buscar respuestas en las drogas es como buscar amor en un burdel” Google. Al igual que otros narcóticos, el fentanilo ‘sintético’ nació para fines farmacéuticos. Resultó más efectivo que los hechizos o las perforaciones en el cráneo que utilizaban en la antigüedad para mitigar el dolor, y más potente que la morfina (opiáceo obtenido de la amapola) o la heroína (derivada de esta última) para aplacar la dolencia que suele presentarse después de una cirugía; el malestar crónico en etapas avanzadas del cáncer o derivado de otros padecimientos no oncológicos de efectos letales o incapacitantes para los enfermos. La fabricación ilícita –para fines no médicos- de comprimidos de fentanilo a partir de precursores importados de Asia, no requiere amplios conocimientos de laboratorio, se sintetiza con materiales y aparatos baratos y fáciles de adquirir con proveedores, “generalmente se mezcla con otro tipo de drogas como la heroína, metanfetaminas y cocaína que lo vuelven más potente, adictivo y peligroso” UNODC. Medios noticiosos han reportado desde tiempo atrás la destrucción de laboratorios mexicanos ilícitos de fentanilo y recientemente el presidente y el canciller Ebrard, que categóricamente lo habían negado, han aceptado que se fabrican en México comprimidos de fentanilo y si hay consumidores mexicanos. Y ‘Los Angeles Times’ refiere que algunas cadenas de farmacias en Tijuana y los Cabos los comercializan sin receta. Este problema cada día cobra más muertos en la Unión Americana y ha llegado a considerarse una pandemia en ese país. Su adicción está ligada a razones médicas, pero sobre todo a modas, carencias socioemocionales, o vacíos existenciales. Las motivaciones de los adictos norteamericanos no son responsabilidad de México, pero si lo es el combate al narcotráfico, el no ofrecer abrazos a los capos de la droga; seguir ‘montados’ en el caso García Luna para culpar de la situación actual a quien dejó su cargo hace más de 10 años o fingir ‘demencia’ y mentir sobre el tema. Urge buscar soluciones a este creciente y mortífero problema, no ‘engancharse’ respondiendo como pendenciero a las amenazas improcedentes de algunos legisladores republicanos que visceralmente insisten en que tropas gringas combatan en nuestro territorio a quienes califican como terroristas. Ningun(a) mexican@ aceptaría que fuerzas militares estadounidenses irrumpieran en nuestro País, tampoco el gobierno norteamericano lo haría pues provocaría una peligrosa reacción en cadena en ambas partes. Tan impropio es que ellos insinúen ese despropósito, como que nuestro presidente pida que los mexicanos residentes allá no voten por el partido republicano, (ociosa recomendación si se trata de indocumentados). Bastantes roces hay entre ambas naciones; amagos de paneles de controversia por incumplimiento mexicano al TLCAN, ofensas a políticos y personajes de aquel país, disparates sobre desmontar la estatua de la libertad si condenan a Assange, etc. Peligrosos pleitos de callejón que no nos dejarán nada bueno. Dejemos de envolvernos en la bandera aparentando valentía que es sólo bravuconería. Mejor unamos esfuerzos en éste y otros temas de beneficio común. De lo contrario, la relación con nuestro vecino nos meterá, más aún, en ‘camisa de once varas’.

“La vida es simple, pero insistimos en hacerla complicada” Confucio.